
«Участие моей семьи в Великой Отечественной войне» 

Великая Отечественная война отразилась на каждом человеке нашей 

страны и не оставила в стороне никого. Моя семья, а в частности мой прадед 

Попов Иван Михайлович, был участником Великой Отечественной войны на 

всем ее протяжении. Много жутких и страшный событий он пережил, как и 

многие другие солдаты, чего не пожелаешь никому, но все-таки смог выжить 

в этом аду и рассказал моему отцу, своему внуку, о том, как он на 

протяжении 4 лет сражался за свою Родину. 

Когда началась война, мой прадедушка ушел на фронт и был отправлен 

в Крым. Бой начался, и бойцы приняли его. Но, как он рассказывал, 

начавшееся наступление противника было настолько сильно и беспощадно, 

что сражением это уже нельзя было назвать. Это была резня, выживание и 

адское месиво, но никак не сражение, ибо дать отпор врагу они были не в 

состоянии. Пришлось отступать, но даже отступление было сплошным 

месивом: «Я бежал изо всех сил, зная, что если не отступить, со мной 

случится все то, что случилось с теми, по чьим трупам я сейчас бегу. Ведь 

именно по трупам, никак не по земле, а именно по трупам я бежал… Многих 

из них и трупами нельзя было назвать… только развороченные, 

перемешанные куски мяса в море крови, толстым слоем наваленные на 

землю». 

Несмотря на все его усилия, от врага ему не удалось уйти, так как он 

был ранен. Вследствие чего мой прадед был взят в плен и отправлен в 

концлагерь. «В том лагере было слишком много людей, немцы не могли 

справляться с ними и нашли для этого решение… а заключалось оно в том, 

что время от времени они строили заключенных в ряд и расстреливали 

каждого пятого. Я никогда не терял надежды и всегда молился… Наверное, 

поэтому мне всегда удавалось попасть каким-нибудь четвертым, шестым или 

девятым, находясь в шаге от смерти»,— рассказывал он. К счастью, с ним 

вместе оказался врач, который помог ему залечить рану. Оправившись от 

ранения, он организовал побег из лагеря и бежал в ближайшую деревню. 

Естественно, побег не мог остаться незамеченным, и начались поиски, но 

длились они недолго… Так как события эти происходили на Украине, то там 

жили известные нам бандеровцы, которые предали русских солдат и сдали их 

фашистам. Уже через несколько часов после доноса «немецкие псы» рыскали 

в поисках беженцев, в то время как русские, в надежде спрятаться, 

притаились в снопах с сеном. Однако их выдали те же самые бандеровцы, 

после чего фашисты, встав в ряд, расстреливали сено вместе с людьми 

внутри. Тех, кто чудом остался в живых, спасенных от пуль, среди которых 

был мой дедушка, достали и отправили обратно в лагерь, только на этот раз 

отправили с целью расстрела. И вот мой дедушка и еще 4 его друга шли в 

ряд, осознавая, что жить им оставалось пару минут… Но почти перед самым 

расстрелом мимо проезжал немецкий архитектор и, узнав, что их хотят 

расстрелять, приказал оставить и отправить их на строительство моста, 

обосновав это тем, что ему катастрофически не хватает рабочей силы. Так он 

снова ушел от смерти, но попал второй раз в лагерь. 



 

Прошло некоторое время, и на помощь пришли русские войска, 

освободив людей из того лагеря вместе с моим прадедом. Его физическая 

форма позволяла ему вступить в армию и продолжить воевать, поэтому, 

пройдя проверку в НКВД, как и все люди, сидевшие в лагерях, он пошел 

снова на фронт, где участвовал еще в освобождении многих городов. На 

момент окончания войны он находился в Чехословакии, разбивая последние 

силы немецко-фашистских захватчиков. 

В итоге домой с войны он вернулся героем, с большим количеством 

наград, которые и по сей день хранятся в моей семье. По рассказам отца и 

дедушки, мой прадед Иван Михайлович, несмотря на весь ужас войны, не 

потерял своей человечности и доброты, но никогда не хотел рассказывать о 

том, что ему пришлось пережить, так как считал, что «не стоит вам знать, 

каково там, в аду». 
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